
| 华早态度02 版 |
新闻爆料：huaxiazaobao@126.com

责任编辑 |李君 版式编辑 |张丽 校对 |卢路

华夏早报
CHINA MORNING NEWSPAPER

上头条，找华早

华夏全媒体
主管主办

华夏早报社出版
国际标准刊号
ISSN2521-0289

编委会

江 单 张华勇 黄 浩 
李增勇 龚德贤 张邦
毛 齐明利 许平安

顾问 |邓飞 方智平 
李凌 
社长兼总编辑 |江 
单
执行社长 |黄 浩
副社长 |刘 军
执行总编辑 |张华勇
副总编辑 |李增勇 
朱文强 龚德贤

采访中心
主任 |董 哲
编辑中心
主任 |罗 阳
评论新闻中心
主任 |董 哲（兼）
经济新闻中心
主任 |许平安
区域新闻中心
主任 |潘利求
文旅新闻中心
主任 |许平安（兼）
群众工作中心 (内参
部 )
主任 |张学江
国际新闻中心
主任 |黄 浩（兼）
融媒体中心
主任 |罗明荣
新闻影像中心
主任 |古 风
品牌战略中心
主任 |罗 文

驻境外记者

驻澳门记者 |王 强
驻台北记者 |李冰洁
驻东京记者 |向建国
驻新加坡记者 |毛周
驻新德里记者 |黄朝
驻阿拉木图记者 |周
璐
驻耶路撒冷记者 |贺
友
驻纽约记者 |罗韵诗
驻开罗记者 |吴志刚
强
驻莫斯科记者 |朱可
夫
驻奥斯陆记者 |向建
军
驻伦敦记者 |邓联辉
驻巴黎记者 |卢伟平
驻巴西利亚记者 |尹
志强
驻堪培拉记者 |欧阳
子

“争夺战”只会阻止发展 正视和解决问题才是正道

　　一个企业成立不久
就开始因为不肯让出经
营权，而与当地政府结
下“梁子”，一直纷争
不断，其发展之路怎样
已经可想而知了。
　　上月中旬，人民网
《人民直击》记者实地
调查探访了广东观音山
国家森林公园不仅多年
缺电，还面临着修编停
滞、毁林建房、官司缠
身等等一系列问题。与
之相伴的，还有当地社
区、镇政府与承包经营
的民营企业之间长期以
来针对公园经营权的多
方角逐（报道详见人民
网 2022 年 8 月 12 日《“自
主发电二十余年”，谁
带观音山国家森林公园
“渡劫”？》）。
　　据人民网报道，偌
大一个国家级的广东观
音山森林公园，建园
二十多年，近 80% 的区
域一直靠自主发电，至
今累计耗费上千万元，
不仅运营受到严重限
制，制约着公园正常发
展，而且安全隐患重重。
而电力报装需要当地居
委会同意并提供相应的

证件材料，但当地社区
居委会一直无理由拒绝
盖章；山林里私人住宅
豪华别墅林立，多年反
映投诉，违建一直未绝；
本应 18 个月内就编制完
成的国家级森林公园总
体规划，5 年过去了，
修编工作至今未完成；
国家林业局发布的《关
于准予设立观音山国家
级森林公园的行政许可
决定》早已明确了公园
的四界范围，当地林业
等部门却非说其“四界
不清”；核实四界和地
理坐标需要当地社区居
委会提供用地红线图，
但居委会却一直不予配
合；国家森林公园《总
体规划》获国家批准，
当地政府却表示不予承
认……
　　据了解，当地居委
会当年因为投资资金不
足而找到现经营者承
包，没几年便又反悔想
要回经营权，最后双方
不得不对簿公堂。二者
的经营权之争一度闹得
沸沸扬扬。报道称，早
在 2010 年，观音山国家
森林公园所在的石新社

区居委会便与观音山公
司开始了持续数年的诉
讼。有关判决书显示，
石新居委会于当年起诉
观音山公司，要求解除
《开发合同》及《协议
书》，并返还森林公园
范围内所有的土地、建
筑物、观光旅游设施及
经营权。最终，最高人
民法院作出判决，认为
双方在履行合同过程中
产生的纠纷，不影响合
同的效力，认定《开发
合同》有效且应继续履
行。
　　除合同纠纷外，
法院判决也透露了多
年来，围绕观音山国家
森林公园展开的“争夺
战”。据最高法判决书，
广东省高级人民法院查
明，在石新社区居委会
请求解除《开发合同》
前，从 2006 年 6 月起，
当地政府曾多次提出收
回公园经营权。只不过，
“考虑到补偿和投入差
距等问题”，观音山森
林公园顶住各种压力一
直没同意。
　　另外，当地居委会
还被指纵容或派人到公

园乱砍乱伐林木、在园
内违规建造私宅，破坏
了公园的整体景观、规
划和生态环境。而当地
居委会则认为观音山公
司在经营期间干扰石新
村民合法建房及林木收
益活动，不断加重了与
村民之间的矛盾。
　　总之，就是公说公
有理，婆说婆有理。而
针对观音山国家森林公
园累积多年的问题，当
地政府、信访、林业、
供电等有关部门回复媒
体称：“涉观音山森林
公园事项由市专班‘一
揽子’统筹推进，处理
的不单是供电问题。”
　　笔者认为，如果新
闻报道中所述的这些问
题属实的话，那么事件
中所涉及到的相关主管
部门，就应该正视问题
和矛盾，本着实事求是、
认真负责的态度，讲求
信用和效率，及时予以
跟进协调，处理和解决。
涉事各方也要相互理解
配合，各退一步，化解
矛盾，和谐共处，共谋
发展。
　　信用，是立身之本

更是立国之基。我们每
个人都要讲信用，作为
为人民为企业服务的各
级政府各部门更要讲信
用，不能失信于民，失
信于企业。中南大学公
共管理学院教授彭忠益
表示，在现代信用中，
政府信用至关重要；然
而政府失信现象却客观
存在且危害巨大，不
仅导致政府行政效率低
下，行政失效，政府形
象受损，进而腐蚀政府
的合法性，而且会使政
府国际影响力受损，社
会信用动摇，使公民失
去对政府的信心。
　　希望当地政府和有
关部门能够提高认识，
转变观念和政府职能，
规范政府行为方式，在
制度上以德治政，在阳
光下依法行政，消除政
府与涉事企业之间的距
离与隔膜，公平公正公
开解决横亘在企业发展
中的困难和问题，多为
企业做实事，从而取信
于民，使双方从对立角
逐走向融合共长。

█评论员 一泽

警惕打“限价令”擦边球的月饼

　　一家美心月饼经销
商称，当前售卖价为
499.8 元的美心七星伴月
月饼，此前是要卖 580
元的，现在已经大幅压
缩了利润。（8 月 16 日 
《成都商报》）
　　近日，国家发展改
革委等部门联合发布

《关于遏制“天价”月饼、
促进行业健康发展的公
告》，表示要对单价超
过 500 元的盒装月饼实
行重点监管。
　　既然监管部门制定

了“500 元”红线，那
么，就有一些商家将月
饼的单价定在了498元、
499 元，乃至 499.8 元，
非常接近但没有超越
500 元。意思很明确，
那就是——我就没有触
碰“500 元”红线，市
场监督部门不能处罚我
了吧？其实，这是对禁
令的误解。
　　或许有人说，国家
发改委制定的“月饼红
线”有点晚，商家都将
月饼制作好了，你这红

线才出来，是在逼着商
家低利润销售，乃至赔
本销售。其实不然，这
条“红线”早在两个月
前就出台了，月饼提前
制作的时间，大致也就
是如此吧。
　　商家将月饼的定价
无限接近“500 元”红线，
就有一种挑衅的味道。
可是，低于 500 元的月
饼，就“免检”吗？当
然不是。“红线”初期，
职能部门将焦点对准了
高于 500 元的“天价月

饼”，但大家都遵守了
红线，职能部门也不会
闲着，比如质量问题，
比如价格虚高问题，比
如包装不合规问题，等
等，照样是监管的内容。
　　月饼就是用来烘托
中秋氛围的，基本功能
就是食用，其他功能不
能喧宾夺主。那些打擦
边球的高价月饼，显然
就是以最大盈利为目
的，让月饼走上歧途。
督和惩处的对象。
　　事实上，如果仅仅

盯着“500 元”红线，
忽略打擦边球的月饼，
会给商家带来不良暗
示——他们会认为这样
没事，就都将价格定在
498、499。这样一来，
看似没有“天价”的月
饼，但“危险性”一点
都没减少。因此，对于
打擦边球的月饼，职能
部门也不能放过。

█黄齐超

给考公落榜者发挽留短信，为城市形象加分

　　“亲爱的考生，您
好！感谢您于万千城市
中选择宁波，给宁波一
次宝贵的机会，活力四
射的宁波可以给您更多
机会。”2022 年宁波市
级机关单位考录公务员
面试日前结束，次日，
1141 名落榜者收到一条
来自宁波市人力资源和
社会保障局的短信，不
少收到短信的落榜者被
这座城市“暖”到了。（8
月 12 日 澎湃新闻）
　　宁波市人社局给参
加该市考公落榜的 1141

名考生发去贴心的挽留
短信，让一众面试没有
成功上岸有些小难过的
考生感到意外和惊喜，
他们被宁波这座有温度
的城市“暖”到了。
　　由此可见，给考公
落榜者发挽留短信，是
为城市形象加分。
　　唐代大诗人白居易
在《与元九书》中说：
“感人心者，莫先乎情，
莫始乎言，莫切乎声，
莫深乎义。”意思是能
够感化人心的事物，没
有比情先的，没有比言

早的，没有比声近的，
没有比义深的。写诗是
如此，为人处事何尝不
是如此！
　　在素有“千军万马
过独木桥”的公务员考
试中，能顺利上岸的毕
竟是少数，绝大对数考
生都只能带着遗憾离开
宁波。尽管他们是此次
公务员考试的失败者，
但宁波市人社局领导却
认为：“这一千多名考
生都是人才，向他们定
向发送短信是展现宁波
的挽留之意，也希望推

介人力资源综合服务平
台，为他们提供更多的
就业选择。”
　　宁波市企事业单
位求贤若渴，只要他
们登陆“甬上乐业”宁
波市人力资源综合服务
平台或来电宁波市人才
服务中心，他们将为这
些人才提供专员服务，
推荐优质职位，介绍政
策。当然，宁波市人社
局给公考落榜者发挽留
短信，不只是为了让落
榜者对宁波留下美好印
象，根本的目的还是为

宁波今后的发展集聚更
多的人才。
　　事实也证明，宁波
市人社局的这一波操作
取得了良好的社会效
果，千余名落榜者为之
感动，带着这份感动，
当天就有 50 多人在服务
平台注册并递交简历。
相信会有越来越的外地
人才选择留在宁波，在
宁波找到“位”、寻到

“味”，与宁波共成长！
█维扬书生


